
67. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 
Am 16. September 2015 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 
67.ordentliche Jahreshauptversammlung mit Beteiligung seiner Abteilungen durchführen. 
 
18. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 
 
Nach der Begrüßung der anwesenden Mitglieder und Gäste, insbesondere den Vertreter 
der Gemeinde Herrn Thomas Dörflinger  informierte Abteilungsleiterin Dagmar Ott zum 
aktuellen Mitgliederstand. Von den insgesamt 165 aktiven Mitgliedern gehören 99 der 
Gruppe Aerobic/Zumba/Gymnastik an. Weiterhin zählen zur Abteilung 14 Kinder der 
Tanzgruppe sowie 24 Senioren und 14 junge Damen der Tanzgarde. 15 Mitglieder 
unterstützen die Abteilung Freizeitsport mit einer passiven Mitgliedschaft. 
Danach übermittelte die Abteilungsleiterin kurze Berichte der Übungsleiterinnen. F. 
Sonntag und L. Haumann üben mit Kindern im Alter von 5 – 7 Jahren einen Tanz ein, der 
am Seniorennachmittag, bei der Odilienfeier und an der Fasnet bestaunt werden darf.  
Beim  Aerobic fordert S. Rothmund mit immer wieder neuen Choreographien die 
allgemeine Ausdauer, Muskelkraft die Beweglichkeit sowie Koordination und Konzentration 
ihrer Teilnehmer. S. Rothmund hat sich außerdem mit einem zusätzlichen Sommerspecial 
in den Ferien voll engagiert. Die Zumba-Stunden zu lateinamerikanischer Musik werden 
von J. Wißgügel vorbereitet und montags im 2-wöchigen Wechsel mit Step-Aerobic 
gegeben. Zumba bildet die perfekte Balance zwischen progressivem Workout, Ausdauer- 
und Krafttraining. Beide Übungsleiterinnen geben im Anschluss eine Übungseinheit in 
BBP-Gymnastik – jede auf ihre Art – und oft ist Muskelkater und Schwitzen garantiert. 
Das Fitmix mit Physiotherapeutin C. Roser beginnt mit Einstimmung bei meditativer Musik. 
Die Aufwärmphase erreicht alle Muskelpartien und bringt den Kreislauf in Schwung. Im 
Hauptteil werden spezielle Übungen nach physiotherapeutischen Gesichtspunkten 
durchgeführt. In jeder Stunde stehen allgemeinkräftigende Übungen der Bauch-/Rücken- 
und Beinmuskulatur auf dem Programm. Nach dem Dehnen folgt eine kleine Einheit 
Entspannung. Das Fitmix ist für Damen und Herren ab 40. Ende des Jahres wird C. 
Albrecht mit Physyolates wieder einsteigen und die Angebote werden im gewohnten 
Wechsel angeboten. Die 20 fitten Teilnehmer beim Senioren 50plus erhalten ein 
abwechslungsreiches Programm vom Trainerteam Karin, Erika und Claudia zur Erhaltung 
der Fitness und Beweglichkeit. Einfache Übungen kräftigen den ganzen Körper, bringen 
den Kreislauf in Schwung, schulen das Gleichgewicht und sorgen für ein gutes 
Körpergefühl. Ganz wichtig ist dabei natürlich der Kontakt und Austausch, der einmal 
monatlich mit einem Einkehrschwung im Vereinsraum genossen wird. Mit der Gruppe 
„Step and more“ lief es im letzten Jahr sehr schleppend und nun will DTB-Trainerin 
Claudia Ammann mit dem brandaktuellen „Deepwork“ einige „Unaktive“ aus dem 
Mitgliederbereich aber auch Neumitglieder vom Sofa locken. Sie hat hierfür extra die 
Übungsleiterlizenz erworben. Einsteigen kann man jederzeit – männlich und weiblich! 
Nach einem Dank an die Mitglieder für die Mithilfe beim Adventsmarkt, bei der 
Sportplatzbewirtung, beim Skiliftbetrieb und einem Dank an Hausmeister, A. Zieher und 
die Gemeinde Ummendorf, für die kostenlose Hallennutzung, gab D. Ott das Wort an 
Kassiererin B. Sonntag, die  über einen positiven Kassenstand informierte. Die 
Kassenprüfung durch F. Ströbele und I. Gröber ergab keine Beanstandungen. I. Gröber 
bescheinigte eine einwandfreie Kassenführung und empfahl die Entlastung. Herr T. 
Dörflinger zeigte sich sehr erfreut über das stetige Wachsen der Abteilung. Der von ihm 
vorgeschlagenen Entlastung der Abteilungsleitung stimmten die Mitglieder einstimmig zu. 
Bei den anstehenden Wahlen wurden D. Ott (Abteilungsleiterin), D. Götz (Schriftführerin) 
und S. Rothmund (Fachwart Aerobic) für jeweils 2 Jahre und  K. Schraivogel (Stellv. 
Abteilungsleiterin) für 1 Jahr einstimmig in ihrem Ämtern bestätigt.  Neu in das 
Abteilungsgremium wurde C. Roser als Fachwart Jugend und  Franz Ströbele für weitere 2 



Jahre als Kassenprüfer – ebenfalls einstimmig - gewählt.  Zum Punkt Sonstiges lagen 
keine Anträge vor. Mit einem Dank an alle Abteilungen und an den Ausschuss schloss D. 
Ott die 18. Abteilungsversammlung. 
 
 
14. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 
 
Abteilungsleiter Jörg Zieglowski eröffnete die Versammlung und begrüßte alle 
Anwesenden. Nach der Verlesung der Tagesordnung, berichtete er vom einem 
arbeitsreichen Vereinsjahr. Im Herbst wurde der Lift sowie die Skipiste für die bevor 
stehende Skisaison vorbereitet. Die längste Nacht des Jahres wurde wieder mit der 
traditionellen Sonnwendfeier und einem prächtigen Bergfeuer abgehalten. Am 28. 
Dezember konnte der erste Betriebstag der Saison verzeichnet werden. Der einsetzende 
Skiliftbetrieb sprach sich schnell herum, sodass sich für den Neujahrestag das SWR-
Fernsehen am Skilift angekündet hatte und einen Bericht drehte. Für einen nicht 
alltäglichen Anblick am Fischbacher Skilift sorgten die Nostalgie-Skifahrer des SV 
Baltringen, die mit ihren teils 50 Jahre alten Skiern und der Skifahrertracht von damals die 
Blicke auf sich zogen. Eine Skiausfahrt an den Sonnenkopf nach Österreich wurde auch in 
diesem Vereinsjahr wieder für die vielen freiwilligen Helfer, Freunde und Gönner der 
Skiabteilung organisiert. Ende März wurde dann die Liftanlage und die Skipiste nach 
insgesamt 16 Betriebstagen wieder abgebaut. Ein Höhepunkt in diesem Vereinsjahr war 
der Besuch des Präsidenten des Deutschen Olympischen Sportbundes (DOSB) Herrn 
Alfons Hörmann, Herrn MdB Martin Gerster und der Präsidentin des Sportkreises Biberach 
Frau Elisabeth Strobel am Skilift . Zum Abschluss seines Berichts bedankte sich der 
Abteilungsleiter bei den vielen Helfern, der Gemeinde, den örtlichen Firmen und Vereinen, 
die die Skiabteilung über das gesamte Jahr hinweg unterstützt haben. Der darauf folgende 
Kassenbericht von Kassiererin Claudia Kloos ergab einen zufrieden stellenden 
Kassenstand. Die Kassenprüfer Karin Schmid und Andrea Grell bestätigten eine saubere 
und einwandfreie Kassenführung. Die Entlastungen wurden von Dr. Raymund Aich 
durchgeführt und das Abteilungsgremium wurde von der Versammlung einstimmig 
entlastet.  In den darauf folgenden Wahlen konnte für Kassiererin Claudia Kloos noch 
keine Nachfolgerin bzw. kein Nachfolger vorgeschlagen bzw. gewählt werden. 
Kassenprüferin Karin Schmid wurde in ihrem Amt für weitere 2 Jahre bestätigt. 
Zum Abschluss wurde der ausscheidenden Kassiererin Claudia Kloos mit einem 
Geschenk für ihre langjährige Tätigkeit diesem Amt gedankt. Nachdem keine weiteren 
Anträge eingegangen waren, wurde die Versammlung von Jörg Zieglowski beendet. 
 
 
17. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 

 
Abteilungsleiter Christan Klumpp eröffnete die Versammlung und begrüßte alle 
Anwesenden. Er bedankte sich bei allen Freunden, Gönnern, Helfer und Sponsoren für die 
tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. Anschließend berichtete Spielleiter Eugen Zell in 
seinem Rückblick über die letzte Saison in der Kreisliga B, die Aktivitäten der 
Fußballabteilung sowie die zahlreich stattgefundenen Veranstaltungen. Danach verlas 
Tobias Gaum den Bericht des Schriftführers. Der Kassenbericht wurde von Kassiererin 
Janina Hiller vorgetragen und ergab einen zufriedenstellenden Kassenstand. Kassenprüfer 
Martin Hofmeister und Jürgen Maierhans bescheinigten Ihr eine ordentliche und korrekte 
Kassenführung. Die folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm 
der 1. Vorsitzende des Gesamtvereins Raymund Aich vor. Die Wahlen ergaben folgende 
Ergebnisse: Als neuer stellvertretender Abteilungsleiter wurde Michael Schuler für zwei 
Jahre gewählt. Tobias Gaum und Peter Zeller wurden jeweils für zwei weitere Jahre als 



Schriftführer und Ausschussmitglied bestätigt. Als neues Ausschussmitglied wurde Michael 
Gnann für zwei Jahre gewählt. Jürgen Maierhans wurde ebenfalls für zwei weitere Jahre 
als Kassenprüfer bestätigt. Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen 
wurden, schloss Christian Klumpp die Versammlung. 
 
 
67. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 
 
Der Vorstand des Gesamtvereins Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen 
Mitglieder und Gönner des SV Fischbach, sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- 
und Ortschaftsräte zur 67. ordentlichen Jahreshauptversammlung des SVF. Nach der 
Totenehrung für das Ehren- und Gründungsmitglied Alfred Klumpp berichtete in seiner 
Ansprache vom Vereinsjahr und von den abgehaltenen Vorstandssitzungen. Der 
Höhepunkt  aus Sicht des Vereins war sicherlich der Besuch von Herrn Josef Hörmann 
dem Präsidenten des Olympischen Sportbundes, der den Skilift besuchte und das 
ehrenamtliche Engagement lobte. Ein weiteres Thema in dem Vereinsjahr war die 
Beantragung und Genehmigung der Nutzungsänderung der Skihütte um zukünftig den 
Skihüttenbetrieb weiter zu führen. Es folgten ein Rückblick und persönliche Worte über die 
vergangenen 15 Jahre als Vorstand des SV Fischbach da Herr Dr. Aich für den Posten des 
Vorstands aus persönlichen Gründen nicht weiter zur Verfügung steht. Er dankte vielen die 
ihn die letzten 15 Jahre begleitet haben und sich für den Verein eingesetzt haben. Als 
Dank und Anerkennung überreichte die zweite Vorsitzende Marion Wöhl Herrn Dr. Aich 
einen gut gefüllten Geschenkkorb. Herr Dr.  Aich bedankte sich im Namen des Vereins 
beim ersten Vorsitzenden des Fördervereins Andreas Seitz und seinem Team für die 
geleistete Arbeit und betonte wie wertvoll dies ist um die Wünsche der Abteilungen zu 
erfüllen. Im Besonderen bedankte er sich beim Hallenbewirtung GBR Vorstand Berthold 
Frech da die GBR wesentlich dazu beigeträgt dass die Fischbacher Vereine finanziell gut 
da stehen. Er dankte allen die sich zum Wohle des Vereins regelmäßig engagieren, sei es 
bei der Pflege des Sportplatzes, beim Einsatz für den Skilift oder beim Spenden für den 
Weihnachtsmarktverkauf sowie für die Vereinsunterstützung durch die Gemeinde 
Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, Frau Ortsvorsteherin 
Schraivogel und Herrn Bürgermeister Reichert.  Zum Abschluss bedankte er sich für die 
gute Zusammenarbeit bei allen Trainern und Betreuern, den Gremien und den 
Abteilungsausschüssen. Die Kassiererin Kathrin Klumpp berichtete von einer guten 
Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die Kassenprüfer 
bescheinigten Ihr ebenfalls eine tadellose Kassenführung. Der stellvertretende 
Bürgermeister Thomas Dörflinger bedankte sich im Namen der Gemeinde und betonte die 
Wichtigkeit von gut funktionierenden Vereinen in der Gemeinde, die damit verbundene 
Jugendarbeit und die Attraktivität die die Gemeinde damit erfährt. Sein Antrag auf 
Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. Bei 
den anstehenden Wahlen wurde Klaus Wöhl zum Nachfolger als 1. Vorsitzender auf 2 
Jahre gewählt. Die 2. Vorsitzende Marion Wöhl wurde für ein weiteres Jahr, die 
Kassiererin Kathrin Klumpp und die Kassenprüferin Karin Schraivogel für 2 weitere Jahre 
im Amt bestätigt. Am Ende der Versammlung bedankte Dr. Raymund Aich sich im Namen 
des Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die 
Versammlung noch zum Vesper ein. 
 



 


